

témoignage

l'école du chiot

un concept original
pour les conseils d'éducation

L'école du chiot est un concept original, qui consiste à réunir les propriétaires et leurs jeunes chiens autour du vétérinaire ou de quelqu'un de son équipe spécialement formé à l'éthologie. Il est préférable

que le praticien soit déjà familiarisé avec le comportement canin.

L'école du chiot aide les maîtres à nouer une relation saine et solide avec leur chien. L'enseignement dispensé à l'école du chiot a pour principal objectif de prévenir les troubles du comportement et les erreurs d'éducation du jeune chien. Les chiots sont intégrés aux séances le plus tôt possible : deux mois est l'âge idéal. Ils y apprennent d'abord à jouer avec les autres chiens et avec leurs propriétaires, sans mordiller trop fort, et sans avoir peur des situations nouvelles.

● La bonne socialisation et l'acquisition des auto-contrôles y sont vérifiées. Le propriétaire y apprend les principes de la communication entre l'homme et le chien : les récompenses, les punitions, les techniques d'apprentissage des ordres de base, ...

● Les principes éthologiques du comportement canin sont détaillés et expliqués à l'aide de nombreux exemples pratiques. Ainsi, le propriétaire acquiert progressivement les compétences nécessaires pour éduquer lui-même son chien, sans commettre d'erreur (photos 1, 2).

LE FONCTIONNEMENT DE L'ÉCOLE

La logistique

● Une salle de 15 m² avec quelques chaises suffit. Les séances durent une heure (1/2 h de théorie et 1/2 h de pratique).

● Il est possible d'organiser une séance à l'extérieur, consacrée aux exercices pratiques (photo 3).

Cette séance peut avoir lieu pendant la journée, et être animée par des A.S.V.

● Les auxiliaires de santé animale ont un rôle important à jouer pour trouver de futurs



1 Au cours des séances pratiques, les propriétaires apprennent au chien à s'asseoir, en glissant la main derrière le jarret (photos Loïc Malarbet).

participants. Elles peuvent être formées dans cette perspective.

Comment présenter ce service aux clients ?

● Une affiche, placée dans la salle d'attente et dans la salle de consultation, et une présentation de l'école du chiot est glissée dans le carnet, permettent de contacter les futurs participants.

● Le recrutement le plus efficace est réalisé par les A.S.V., qui en parlent lors des premières vaccinations.

● Les chiots sont inscrits pour quatre séances.

Le programme des séances

● Les trois premières séances sont rapprochées, à un rythme hebdomadaire, tandis que la dernière a lieu environ deux mois après la troisième séance, afin de se rapprocher du moment de la puberté.

● Ces cours permettent au maître de se former rapidement sur ce programme suivant :
- la 1^{ère} séance : le développement du chiot

Muriel Rossignol*
Christine Bocquet**

*Clinique vétérinaire
26, boulevard Émile Combes
13990 Fontvieille

**Clinique vétérinaire
20, rue Gantin
74150 Rumilly

Objectif pédagogique

Mettre en place une structure d'éducation fondée sur le conseil et la mise en pratique immédiate.



2 L'école du chiot permet de proposer des réunions conviviales : elles sont l'occasion, pour les propriétaires, d'apprendre les rudiments du comportement du chien.

Gestion

● Pour l'école du chiot, le règlement a lieu lors de la réservation, pour toutes les séances.

● Les prix sont variables selon les praticiens, la moyenne est de 20 € T.T.C. par séance.

MANAGEMENT